

Des nouvelles du Galais, monnaie en mutation

Le Galais, la "Monnaie locale complémentaire" de Ploërmel, existe depuis novembre 2015, mais elle n'est pas encore connue de l'ensemble de la population. Un Galais vaut un euro et il circule en parallèle sur le territoire régional. Au nombre d'environ 60, en France, les monnaies locales tendent à se multiplier. Elles résultent d'initiatives locales qui ont fini par aboutir à la loi Hamon, du 31 juillet 2014, qui a pour objet l'économie sociale et solidaire.

Le Galais est à considérer comme « un outil d'échange de biens et de services entre des utilisateurs et des prestataires qui adhèrent à un même réseau. Ces partenaires s'engagent à respecter un ensemble de valeurs sociales et éthiques ». Aujourd'hui, le Galais compte déjà 29 000 unités en circulation, réparties entre 300 consom'acteurs et acceptées par 140 prestataires.

CONSOMMATION LOCALE ET MAINTIEN DES EMPLOIS

L'un des buts fondamentaux d'une monnaie locale complémentaire est de soutenir les circuits courts, afin de maintenir les emplois régionaux. Par ailleurs, pour chacun d'entre nous, un tel outil favorise notre réduction de notre empreinte

écologique. Cela se réalise par la consommation des produits locaux chaque fois que cela est possible. Dans le fonctionnement des circuits courts, les coûts de transport sont réduits au minimum. Pour mieux visualiser la chose, on peut comparer le marché de la banane ou de l'ananas, qui viennent de l'autre bout du monde, et celui des pommes et poires de nos vergers.

Le sort de notre planète vous intéresse ? Agissons donc dans son intérêt, ce qui crée du lien social, mais pas dans une vision étriquée et égoïste. L'argent généré par une activité financière régionale reste dans le territoire et peut servir, par l'intermédiaire d'une banque solidaire, à accorder des prêts permettant de développer des projets locaux d'économie sociale et solidaire.

Marc Biderbost

➔ Pour s'informer sur le Galais, consultez le site internet www.monnaie-locale-ploermel.org. Ou adressez un courriel adressé à galais@monnaie-locale-ploermel.org. Contacts également possible via la page Facebook : Galais Monnaie Locale. On peut utiliser un appel téléphonique au numéro 06.59.59.72.18.